
ACTA NUMERO TREINTA Y UNO 

SESION ORDINARIA DE LA MESA DIH~CTIVA DEL COMITE ADMINISTRATIVO DE LA 
UNIVERSIDAD DE SONORA, CELEBRADA EL JUBVES TREINTA DE SEPTIEMBRE DE -
hlIL NOVECIENTOS CUARENTA Y TRES, EN LAS OFICINAS PROVISIONALES DEL -
PROPIO ORGANISMO, - ~DIFICIO PRINCIPAL EN CONSTRUCCION DE LA UNIVER 
SIDAD, EN LA CIUDAD DE HERl\10SILLO. 

Asistencia : señores Dr. Domingo Olivares R., (que presidi6 -
la Sesión), Lic. Rafael Navarrete, Ing. Ramón -Corral, Nicasio Ruibal, 
José Ramón Fernández, Dr. Ignacio Cadena H., Carlos Genda, Federico -
F. Valenzuela, Lic. Ernes to Camou, Rafael Treviño, y Pr of. Alberto G~ 
tiérrez. 

La Sesión principió a las veinte horas y cincuenta minutos, 
rigiéndose por la Orden del Día, contenida en la Segunda Convocatoria 
de la misma, y hecha como sigue: 

I.- Lectura y Discusión del Acta de la Sesión 
Ordinaria Anterior . 

II.- Inf orme del Presidente. 

III.- Informe de la Comisión Técnico- Académica. 
IV.- Informe de la Comisión de Construcciones. 
v.- Asuntos Varios. 

LECTURA Y DISCUSION DEL ACTA DE LA SESION ORDINARIA ANTERIOR 
Leída y puesta a discusión el acta de la sesión ordinaria anterior, -
fué aprobada por unanimidad, pero ha ciéndose la aclaración a promoción 
del señor Genda, de que el Proyecto de Presupuestos de las Escuelas -
de la Universidad fué aprobado en la misma forma que lo presentó la -
Comisión Técnico-Académica, es decir, sujeto a los datos definitivos 
que arroje la inscripción total de alumnos para las diversas escuelas 
en el presente a ño escolar . 

INFORME DE1 PRESIDENTE.- Inform6 el Sr . Dr. Olivares, que -
las Escuelas dependientes de la Universidad, vienen funcionando nor -
malmente desde el día 17 del actual en que se inauguraron los cursos, 
registrándose hasta el día de hoy, una matrícula total de 342 alumnos 
y presentando el nuevo Presupuesto formulado por el Organizador Téc -
nico bajo la bas~ de dicha matrícula. Por unanimidad, se acordó tur -
narlo a la Comisión Técnico-Académica a la que deberá devolvérsele -
juntamente su proyecto de Presupuestos para que, ajuntando estos a los 
nuevos datos, formule los presupuestos definitivos que previa aproba -
ción del Comité Administrativo en pleno, deberán regir durante el año 
escolar de 1943-1944. · 

El propio señor Presidente manifestó, que el señor Profesor 
Humberto Ramirez, se le había acercado para darle a conocer su propó
sito de pubYicar por una sola vez una Revista ilustrada dedicada ex -
clusivamente al Estado de Sonora, la que editará en la Cpital de la -
República con abundancia de rotograbados, en tamaño y presentación si 
milar a . la Revista "HOY" y propuso se le aceptara su ofrecimiento de
dedicar dos páginas alusivas a la Universidad de Sonora, con costo de 
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$300.00 por plana pero con un descuento especial para la Universidad 
de un 60% ·por ciento o sea al precio de $240.00 por ambas páginas. -
Puesta discusión esta proposición fué aprobada por mayoría. 
A continuación dió cuenta con las siguientes comunicaciones: 
Del Profesor Sr. Esquivel casas de fecha 21 de agosto pasado, sugi -
riendo que la Universidad, a semejanza de la mayoría de los planteles 
oficiales y particulares de esta Capital, .adopte un uniforme para uso 
de sus alumnos, incluyendo con ese objeto carta del comerciante sr. -
Luis de la Rosa con muestras de telas y precios para dichos uniformes. 
Discutido ampliamente el asunto, fué aprobada en principio la idea 
del sr. Profesor casas, pero como se estimara el costo de un uniforme 
<;l.e gala en los actuales momentos en una cantidad alrededor de $80.00 
lo que significaría para el Comité la inversión de una fuerte suma -
sin seguridad de recuperarla, se acordó suplicar al Sr. Director Es -
quivel casas, se practique una investigación e informe al número de -
alumnos que en su concepto esté en posibilidad de pagar el importe -
de los uniformes, así como el número de los que no se encuentren en -
ese caso, a fin de que con estos datos se resuelva lo que se crea con
veniente/Del citado Sr. Prof. Eaquivel Casas, de fecha 22 de septiem
bre, del presente año, en el que propone la compra de instrumental pa
ra formar la Orquesta de la Universidad, con costo de $4,940.00. Dis -
cutido el punto se acordó, que en vista de que están haciéndose fuer -
tes erogaciones indispensables para la terminación de los Edificios, -
de momento, no es posible acceder a sus deseos. 

Informe que rindieron los Sres. Profesores, Ernesto Salazar G., 
Adalberto Sotelo, Luis A. Petterson y Aureliano Corral D., relaciona
do con sus actividades desarroladas en la Capital de la República, -
durante su permanencia en la misma. Se aprobó por mayoría turnarlo a -
la Comisión Técnico-Académica, para su estudio 

INFORME DE LA COMISION TECNICO-ACADEMICA.- El Sr. Prof. Alber
to Gutiérrez, manifestó que el Sr. Gobernador del Estado, ofrece por -
su conducto, poner a disposición de la Universidad, el importe de las
Becas que se vayan venciendo, de conformidad con el Presupuesto res -
pectivo. Se aprobó dar las más expresivas gracias a ambos funcionarios, 

INFORME DEL DEPARTAMEN~8 DE CONSTRUCCIONES.- Los Sres. Genda y 
Fernández, hicieron una amplia exposicion del curso que siguen los tr~ 
bajos de construcción y acondicionamiento de las diversas obras que se 
encuentran actualmente en proceso.- Se les dió las más expresivas gra
cias. Ambos citados señores, expusieron que en la práctica se han con
vencido de que lo más conveniente para los intereses de la Universidad 
es que en lo sucesivo y con especialidad, el Edificio de "Talleres", -
se haga por el sistema de administración, aprobándose por unanimidado
autorizándose una gratificación hasta de $100.00 mensuales para el que 
se encargue de la Vigilancia y Administración de las Obras. 

ASUNTOS VARIOS.- Las tantas veces citados Sres. así como nues
tro Contador, Sr. Lafontaine a ~uien se pidió su valiosa opinión sobre 
el particular, informaron que se estaban atrasando las labores de la -
Secretaría, por falta de personal, por lo que consideraban indispensa
ble se autorizara un nuevo empleado. - Discutido amplisimamente el asun 
to, en cuya polémica intervención la mayor parte de los miembros de 1; 
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Directiva, se acordó por mayoría nombrar un nuevo empleado con sueldo 
mensual de $150.00 a $180.00.-

No habiendo más asuntos sobre ~ue tratar, la Presidencia, -
declaró cerrada la Sesión a las veintidós horas y cuarenta minutos, -
levántandose la presente Acta para constancia. 

EL SECRETARIO . 

~ 
Nicasio Ruibal . 
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